

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Voyage pittoresque fait à Bade, Rastadt et Karlsruhe en
1839 - Cod. Karlsruhe 3489**

Karlsruhe, 1839-1849

Chapitre 7. Temple protestant

[urn:nbn:de:bsz:31-301015](#)

Strasbourg

87.

Chapitre 7.

Temple protestant.

Nous commençons suffisamment la cathédrale, allons ailleurs. La place du temple des catholiques au temple des protestants, y devant l'église St. Thomas... que c'est simple! les quatre murs, des bancs, une chaîne, un gros livre, etc des tombeaux. Parmi ces tombeaux ont distingué plusieurs particulièrement celui du Maréchal de Turenne, ce héros grecque adopté par la France, exécuté par Sigol en 1777 et l'un des chefs-d'œuvre de la sculpture française! Maurice est bien petit et la mort est bien grande! Est-ce pour la morale ou pour le perspective? quoique restée de son amour, il a le tête nue et les cheveux flotlans, ce qui lui donne l'air céladone plutôt que guerrier, malgré la couronne qui le couronne. La mort placée sur le premier.

plan, pour la une main. Son tombeau, de l'autre, elle lui
 monta une cloppierie, comme pour leui. Dites que son heure
 est arrivée. Maurice descend le marcher. Sur un gradin
 qui y conviut, avec la même intrepétation qu'il mettait à
 marcher à l'ennemi. La France s'interroge entre la
 mort et lui, elle semble les coûter une main et il
 séigner la mort de l'autre. Sourcille n'exprime-t-elle
 ni effroi, ni douleur? Le rôle larmoyant qu'il donne à
 un petit enfant ailé qui tient un flambeau, en
 faisant une prodigieuse grimace. On prétend que Cest
 le génie de la guerre, quel petit génie! certe il n'a
 rien de terrible, ressemble-t-il à celui du Maréchal de
 Saxe? C'est bien plutôt l'amour de celle-là qui nous
 pleurant son protecteur. De l'autre côté l'on voit un
 aigle, un lion enroué appuyé sur un léopard les
 pratier en l'air. Ce sont les symboles des trois
 nations alliées, que Maurice vainquit dans la
 guerre de Flandre. Un hercule appuyé sur le premier
 plan faisant pendant à la mort, il appuie

Son ignoble figure des bras qui repose sur la nefve.
Une haute pyramide forme le fond de cette composition.

Pour montrer encore dans ce Campo Santo
protestant, le corps d'un certain conte de Mayenne.
Saferden, conservé à l'état de momie et informe.
Dont une cage de fer est vêtue en costume des
tours. Petite capote en tissus, fermée sur toute la hauteur
par une suite continue et très serrée de boutons 306;
bas de lèvres, boutons à talons très élevés, semelles faites
épaisses terminées par un carrelet sur l'avanter, gantier des
peaux à la crimpine, bouton d'argant, fraîche
plissée et à joue; rien ne lui manque pour être un
singulier personnage. Quant à sa figure, il servait
difficile de la reconnaître à travers les mastiquages qui
la coursaient, et que l'on a pris soin de colorer par un
badigeonage en robe incarnat, pour lui donner une
apparence de figure humaine. Sa fille, jeune enfant
âgée de dix ans, est près de lui dans une autre
cage de fer, mais elle est moins bien conservée.

9° Son costume se compose d'une robe de soie bleuâtre, garnie de rubans, une couronne de fleurs grises de tête, et ses bras sont ornés de bracelets. En Vérité, il ne voulait bien la peine; l'un et l'autre d'être mis. Son verre.

